





Pensando lo local...

La Pobreza en Cartagena de Indias y el cambio de metodología

De acuerdo al DANE, en su Boletín Técnico del mes de octubre del 2020 se procede a un proceso de actualización de la metodología de cálculo de las líneas de pobreza.

Por tanto, los resultados presentados en la actual publicación corresponden a las nuevas cifras oficiales de pobreza del país, que en efecto resultan de la implementación de ajustes metodológicos (nuevas líneas de pobreza monetaria extrema y pobreza monetaria). Estas cifras no son comparables con las cifras de la serie MESEP¹.

Cambios para Reflexionar:

La secuencia actualizada con la Encuesta Nacional de Presupuesto de los Hogares (ENPH) 2016-2017:

Incidencia de la Pobreza Monetaria y Pobreza Monetaria Extrema Período 2012 – 2019 Cartagena de Indias

H	Concepto	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018	2019
	Pobreza	40,9	36,9	34,9	34,9	38,5	35,0	34,9	34,3
	Pobreza Extrema	7,2	6,7	5,1	5,0	6,6	4,9	4,4	3,0

Fuente: DANE - Gran Encuesta Integrada de Hogares (2012 - 2019). Nota: Datos expandidos con proyecciones de población, elaboradas con base en los resultados del censo 2005. Cälculos CiDESD.







¹ La construcción de las líneas de pobreza se realiza a partir de las encuestas de gasto de los hogares, y para el caso colombiano, hasta el año 2018, la fuente de información de la estructura de gasto era la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos (ENIG) 2006-2007. Actualmente, el país cuenta con la Encuesta Nacional de Presupuesto de los Hogares (ENPH) 2016-2017, que provee la información requerida para actualizar las líneas de pobreza, incorporando los nuevos patrones de consumo de los hogares colombianos. Por esta razón, entre 2018 y 2020 el Comité de Expertos en Pobreza llevó cabo un proceso de actualización de la metodología de cálculo de las líneas de pobreza. DANE Boletín Técnico Pobreza mentaría 2019, Bogotá 13 octubre 2020.







La construcción de las líneas de pobreza realizada a partir de las encuestas la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos (ENIG) 2006-2007 hasta 2018.

Incidencia de la Pobreza Monetaria y Pobreza Monetaria Extrema Período 2010 – 2018 Cartagena de Indias

Concepto	2010	2011	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018
Pobreza	34,2	33,4	32,7	29,2	26,6	26,2	29,1	27,0	25,9
Pobreza Extrema	6,2	4,7	5,9	5,8	4,3	4,0	5,5	4,1	3,4

Fuente: DANE - Gran Encuesta Integrada de Hogares (2010-2018).
Nota: Datos expandidos con proyecciones de población, elaboradas con base en los resultados del censo 2005.
Cálculos CIDESD.

- ✓ La secuencia actualizada de las tasas de pobreza —aunque no son cifras comparables- de los últimos 8 años son superiores significativamente a los registrados en la serie anterior (MESEP).
- ✓ La pobreza del 2018 pasa a ser de 34,9, mientras en la serie anterior, su registro era de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 34,9, mientras en la serie anterior, su registro era de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 34,9, mientras en la serie anterior, su registro era de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 34,9, mientras en la serie anterior, su registro era de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 34,9, mientras en la serie anterior, su registro era de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 34,9, mientras en la serie anterior, su registro era de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 34,9, mientras en la serie anterior, su registro era de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 34,9, mientras en la serie anterior, su registro era de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 34,9, mientras en la serie anterior en la serie anterior de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser de 25,9. La pobreza del 2018 pasa a ser del
- ✓ La pobreza extrema en la serie MESEP para el año 2018 era 3,4 y con la nueva metodología la pobreza extrema se ubica en 4,4.
- ✓ Con el proceso de actualización de la metodología de cálculo de las líneas de pobreza los valores se han incrementado, tanto a nivel nacional como a nivel local en la ciudad de Cartagena de Indias.





